

Québec français



Nouvelles brèves

Number 40, December 1980

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/57194ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Publications Québec français

ISSN

0316-2052 (print)

1923-5119 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(1980). Nouvelles brèves. *Québec français*, (40), 4–4.

Section de Montréal

Les membres du Conseil de la section de Montréal songent à organiser un colloque au printemps, probablement à Granby. Cette initiative répondrait au désir de plusieurs membres.

Sous-section du Nord-Ouest

Les professeurs de français du Nord-Ouest se regroupent pour former une sous-section de la section de Montréal. Depuis plusieurs mois, des actions de sensibilisation à l'AQPF ont été menées par des professeurs de la région, par M. Jean Morin de La Sarre, entre autres.

La région sera divisée en 5 secteurs: Amos, Val d'Or, Rouyn, La Sarre, Ville-Marie. Chaque secteur forme un comité constitué de 3 professeurs du primaire, de 3 professeurs du secondaire et d'un conseiller pédagogique.

La sous-section doit élire les 9 membres de son Conseil: un représentant de chaque secteur, un représentant de la région qui maintiendra le lien avec la section de Montréal, en l'occurrence M. Jean Morin, un conseiller pédagogique, un représentant du collégial et un représentant du niveau universitaire (PPMF).

Chaque secteur doit organiser une activité pédagogique, à laquelle sont invités les professeurs des autres secteurs.

Section de Trois-Rivières

Lors de l'Assemblée générale annuelle du 31 octobre 1980, la section de Trois-Rivières s'est donné un nouveau Conseil: Claude Baril (C.S.R. des Vieilles Forges) demeure président; Madeleine Dwane-Durand est élue 1^{re} vice-présidente; Clément Benoît (Cégep de Shawinigan), 2^e vice-président; André Sauvageau (C.S. de Grand-Mère), trésorier; Christiane Dupont-Champagne (Collège Lafleche), secrétaire.

Les représentants de chacun des niveaux scolaires sont: Lise Boisvert, élémentaire (C.S. de Grand-Mère); Jean-Paul Senneville, secondaire (C.S.R. Carignan); Rita Taillon, collégial (cégep de Victoriaville); Denis Tremblay, universitaire (U.Q.T.R.).

Les membres de la section ont profité de cette occasion pour déterminer les principales activités de la présente année:

1. Organiser des activités par section et par niveau d'enseignement.
2. Établir un lien entre le bureau régional de Trois-Rivières et l'AQPF de la région pour le lancement du nouveau programme de français.
3. Inventorier les ressources humaines et physiques locales qui pourraient permettre la tenue du Congrès 1981 dans la région.

Section de Québec

L'A.Q.P.F. de la section de Québec a convié ses membres à un buffet-causerie, le mercredi 29 octobre 1980, à la Salle Nouvelle-France dans le Vieux-Québec. Environ soixante participants ont assisté à une conférence de Gabrielle Poulin, co-auteur d'une *Anthologie de la littérature québécoise*, romancière et critique littéraire. L'entretien de Gabrielle Poulin les a transportés dans l'univers romanesque de la collectivité québécoise perçu selon deux volets: l'approche du créateur et l'approche du critique. On pourra lire des extraits de cette conférence en page 54 de ce numéro.

Le Conseil de la section de Québec entrevoit plusieurs projets pour l'année 1981. On décentralisera les activités de la section de Québec en faisant appel à des responsables dans les régions périphériques afin d'organiser des activités dans ces milieux. Certaines personnes de Rimouski, de Gaspé, du Saguenay-Lac-St-Jean et de Sept-Îles ont été approchées pour organiser des conférences, des samedis pédagogiques, des colloques dans leurs régions. On espère entrer en contact avec d'autres milieux et on souhaite recevoir des suggestions des régions périphériques.

En dehors de la décentralisation des activités de la région 03, on compte organiser deux activités pédagogiques d'ici la fin de l'année scolaire pour les membres de la section de Québec. Le Conseil profitera du lancement d'un volume d'un écrivain pour inviter les membres à une rencontre littéraire.

Conseil supérieur de l'éducation

M. Ghislain Jean, de Rimouski, professeur de français au secondaire, a été nommé, pour un premier mandat de trois ans, à la Commission de l'enseignement secondaire du Conseil supérieur de l'éducation.

Le MQF et le projet constitutionnel

Le Mouvement Québec français, dont fait partie l'AQPF, a présenté le 15 octobre dernier une conférence de presse dénonçant vigoureusement le coup de force constitutionnel que le premier ministre d'Ottawa se propose de réaliser.

Ce projet, selon le MQF, s'attaque aux dispositions de refrancisation de la loi 101, fait goûter au Canada anglais les fruits de sa victoire du 20 mai 1980 et se garde bien d'abroger la loi des mesures de guerre.

« Le français, une langue pour notre temps »

Tel est le thème général du cinquième congrès mondial de la Fédération internationale des professeurs de français (FIPF), qui se tiendra à Rio de Janeiro du 19 au 24 juillet 1981. Comme lors du congrès de Bruxelles en 1978, les trois thèmes seront traités et étudiés successivement, donc répartis du lundi au vendredi, mais les ateliers se rapportant à chaque thème auront lieu, bien sûr, concurrentement. Voici, à titre indicatif, la grille provisoire de la rencontre.

Le dimanche (19 juillet) est réservé à l'accueil des congressistes et à l'enregistrement au secrétariat.

Le lundi (20 juillet) et *le mardi* (21 juillet) seront consacrés aux allocutions officielles (lundi matin), puis à l'étude du thème I: « Articulation des objectifs et des méthodes dans la classe de français » (lundi après-midi et mardi toute la journée).

Le mercredi matin et le jeudi matin (22 et 23 juillet) sont attribués au thème II: « Pluralité linguistique et identité », alors que les congressistes seront conviés à un « tour de ville » le mercredi après-midi.

Le jeudi après-midi (23 juillet) et *le vendredi matin* (24 juillet), les exposés et ateliers porteront sur le thème III: « L'Amérique latine dialogue avec la francophonie », alors que la rencontre se terminera avec l'Assemblée générale de la Fédération, le vendredi après-midi.

Tout au cours du congrès auront lieu des projections de courts et de longs métrages. Tous les soirs se tiendront des manifestations culturelles du Brésil ainsi que de l'ensemble de la francophonie.

Bienvenue à votre congrès!

EN MARS

Dossier
pédagogique:
LA LECTURE

Dossier
littéraire:
SUZANNE PARADIS